

NOTICE BIOGRAPHIQUE

SUR

GUILLAUME-MICHEL CHABROL

JURISCONSULTE

Chabrol (Guillaume-Michel), né à Riom (Puy-de-Dôme, le 1^{er} septembre 1714, était fils de Jacques Chabrol, docteur en droit, avocat du roi au présidial de cette ville (que le chevalier d'Aguesseau considérait comme l'un des plus savants hommes du royaume dans la connaissance du droit romain¹), et de dame Anne Beneyton. Élevé au collège des Oratoriens de Riom, où il entra en janvier 1732, établissement qui, jusqu'en 1789, a joui d'un grand renom, il manifesta, dès son jeune âge, les plus grandes dispositions pour toutes les sciences. Il se rendit ensuite à Paris, pour y terminer ses études, et obtint dans cette capitale son diplôme de bachelier en droit.

Après la mort de son père, il fut pourvu de la charge d'avocat du roi en sa sénéchaussée d'Auvergne (28 juillet 1733), charge dont il exerça les fonctions ving-cinq ans, et qu'il résigna, en 1756, au

¹ Jacques Chabrol vécut d'abord dans la religion protestante, suivant en cela l'exemple de ses pères qui, dès le milieu du seizième siècle, avaient embrassé la Réforme. Il se convertit au catholicisme en 1682, poussé par son cousin Henri Arnauld, célèbre évêque d'Angers, et par le désir qu'il avait de remplir des fonctions émanant du roi. Deux de ses oncles avaient eu une nombreuse postérité qui suivit la religion protestante. L'un d'eux, Jean Chabrol, né à Aubijoux (Cantal) en 1604, mourut en 1667. Il fut pasteur de l'église de Thôuars (1637) et savant théologien.